

Stiftung St. Johannes der Täufer



Newsletter Nr. 07 / (07/2012)

Erkrath, im Juli 2012

Liebe Stifter und Freunde der Stiftung St. Johannes der Täufer,

was wir Ihnen im letzten Newsletter bereits angedeutet hatten, hat sich in den Zahlen des Jahresabschlusses 2011 inzwischen eindrucksvoll bestätigt. Das vergangene Jahr war, was den Vermögensaufbau betrifft, mit **Zustiftungen** in Höhe von **41.000** Euro das bisher erfolgreichste in der bisherigen Stiftungsgeschichte. Das Stiftungskapital erreichte dadurch 287.500 Euro, was einen Zuwachs von 16,7 % bedeutet. Damit setzt sich eine überaus eindrucksvolle Entwicklung auch 2011 fort, nämlich ein Kapitalzuwachs bei der Stiftung, der in allen Jahren nie unter 10 % lag.

Parallel haben die **Erträge aus der Vermögensverwaltung** um 17,3 % auf **rd. 16.000** Euro zugenommen. Mit Blick auf die Staatsschuldenkrise und die permanente Manipulation der Märkte durch die Politik eine gute Leistung.

Für satzungsgemäße Zwecke wurden im Jahre 2011 insgesamt 8.200 Euro zur Verfügung gestellt.

Die vorgenannten Zahlen zeigen recht eindrucksvoll, welche Bedeutung sich die Stiftung innerhalb von 10 Jahren erarbeitet hat.

Alle Einzelheiten über das Geschäftsjahr 2011 finden Sie auf unserer Homepage www.st-johannes-erkrath.de/stiftung unter dem Punkt „[Jahresbericht](#)“. Im „[Pressespiegel](#)“ können Sie die Reaktionen der Regionalpresse auf unser Pressegespräch am 26.4.2012 nachlesen, auf dem wir den Jahresbericht 2011 vorgestellt, einen Rückblick auf 10 Jahre Stiftung gaben und auf die vielen Veranstaltungen aus Anlass des 10-jährigen Jubiläums der Stiftung aufmerksam gemacht hatten.

„Einen neuen Aufbruch wagen“ lautete das Motto des [Deutschen Katholikentages Mannheim 2012](#). Wir sind sehr stolz, dass uns das Zentralkomitee der deutschen Katholiken (ZdK) und das gastgebende Erzbistum Freiburg eingeladen hatten, um zum Thema **Zukunft schenken – Stifter/ Stifterinnen gestalten Zukunft der Kirche aktiv und konkret** auf dem Podium in Erkrath gesammelte Erfahrungen vorzustellen. Am 19.5.2012 hatten wir in Mannheim unser Geschäftsmodell im Einzelnen erläutert. Das Interesse war groß und die Diskussion lebhaft.

Bereits im Jahre 2002 hatte die Gemeinde St. Johannes der Täufer den Aufbruch gewagt und mit der gleichnamigen Stiftung aufgezeigt, wie Lösungsmöglichkeiten im finanziellen Bereich einer Gemeinde aussehen können.

Stiftung St. Johannes der Täufer, Erkrath

✉ Albrecht Dürer Straße 66, 40699 Erkrath

@ stiftung@st-johannes-erkrath.de

Michael Stephan (Vorsitzender des Kuratoriums)

☎ 0211 / 9242981

Die [El Greco-Ausstellung](#), ein Höhepunkt im Kulturleben von Düsseldorf, war gleichzeitig auch ein Höhepunkt unserer Veranstaltungen anlässlich des 10-jährigen Jubiläums unserer Stiftung. Unter der fachkundigen Führung einer Kunsthistorikerin wurde uns am 31.5.2012 im Museum Kunstpalast die Welt von El Greco erschlossen. 20 Stifter hatten an diesem herausragenden Kunstereignis teilgenommen und traten mit vielen schönen Eindrücken bereichert die Heimreise an.

10 Jahre Stiftung St. Johannes der Täufer, wenn das kein Grund zum Feiern ist!

Mit einem Dankgottesdienst, der vom Chor Vox Nova unter der Leitung von Kantor Mathias Baumeister auch musikalisch festlich begleitet wurde, begannen die Feierlichkeiten zum 10-jährigen Jubiläum der Stiftung. Anschließend waren die Stifter und Freunde der Stiftung sowie alle, die sich über die Institution der Stiftung informieren wollten, zu einem kleinen Imbiss und Umtrunk auf der Wiese vor dem Pfarrhaus eingeladen. Rd. 100 Stifter und an der Stiftung Interessierte feierten unter dem Schutz vorsorglich aufgebauter Zelte in froher Runde das kleine Jubiläum. Der nach der Messe einsetzende Regen tat der guten Stimmung keinen Abbruch, sondern ließ die Stiftergemeinde noch enger zusammenrücken.

Die Kollekte der Stiftermesse war für das Buchprojekt „[Die Geschichte der katholischen Kirchengemeinden in Erkrath](#)“ erbeten worden und erbrachte 425,20 Euro.

Vom 3.9.- 6.9.2012 gehen 27 Stifter auf eine **Pilger- und Studienreise nach Amiens** in Frankreich. Es ist die erste Stifterreise und wir hoffen, dass diese Reise für alle Teilnehmer ein großes Erlebnis wird.

Die Jubiläumsfeiern enden im September 2012 mit der von der Stiftung initiierten [Chagall-Ausstellung](#), die in der Zeit vom 21.9.- 30.9.2012 im Kindergarten St. Johannes stattfinden wird. Gezeigt wird der Exodus-Zyklus von Marc Chagall, bestehend aus 24 wundervollen Farblithographien.

Im Namen des Kuratoriums wünsche ich allen Leser des Newsletters und allen Stiftern eine schöne Sommerzeit. Soweit Sie auf Reisen gehen, viele schöne Erlebnisse und Eindrücke.

Mit herzlichen Grüßen

Ihr



Michael Stephan
Vorsitzender des Kuratoriums der
Stiftung St. Johannes der Täufer